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Ваше здоровье

Это советует горожанам заведующий кардиологическим отделением Центральной
городской больницы Жигулёвска Д.В. Орлов.К сожалению, далеко не все следуют
совету. За год в терапевтическом отделении ЦГБ пролечиваются более двух с
половиной тысяч пациентов с сердечно-сосудистыми и лёгочными заболеваниями, и
примерно 30 процентов из них попадают в больницу повторно, сетует Денис
Владимирович.   
В беседах с больными доктор выясняет причины, они банальны: не следовали
рекомендациям врача, прекращали принимать лекарство, нарушали диету, редко
выходили на прогулки и даже пили спиртное, что им категорически запрещено.
Особое опасение у Д.В. Орлова вызывают люди старшего поколения. У них жизненных
ресурсов меньше, чем у молодых, отмечает он, и в случае заболевания таких пациентов
из лап болезни вытащить гораздо сложнее. Если человек чувствует сильную боль за
грудиной, надо немедленно вызывать скорую помощь, чем раньше, тем лучше, говорит
он. Решающий фактор в спасении жизни - время, оно драгоценно. И не менее важен
профессионализм врача, умение правильно распознать и диагностировать заболевание.
Сам Орлов имеет две специальности: кардиолог и терапевт. Он из династии врачей. С
детства гордится работой своей мамы - детского невролога, видит, сколько сил она
отдаёт любимому делу, насколько востребована своими пациентами и с каким
уважением к ней относятся их родители. Пошёл по её стопам. Поступил в Самарский
медицинский университет, на педиатрический факультет, но не окончил его. С пятого
курса перешёл в военный медицинский институт и по его окончании полтора года
служил в медицинской роте в горячей точке врачом-терапевтом.
Участие в боевых действиях наложило особый отпечаток на старшего лейтенанта
медицинской службы военного врача Д.В. Орлова, сейчас он стойко переносит
совмещение своих прямых обязанностей заведующего отделением, лечащего врача и
ночные дежурства. Почти каждый день на вахте. Больные говорят, что его могут
слышать в любое время суток в палатах больницы, на приёме экстренно доставленных
скорой помощью, беседующим с родственниками больного или дающим консультации по
телефону. На невольно возникший вопрос: «Он что, живёт здесь?» - медицинская
сестра не ответила, но взглядом красноречиво подтвердила мои слова. А Денис
Владимирович так сказал:
- Наверное, это неправильно в моём возрасте не иметь собственной семьи. Но кому я
такой нужен?
Под словом «такой» надо понимать - «женатый на работе», когда полон переживаний за
пациентов, после трудового дня не сразу отходишь от дел и даже на отдыхе мысли
посвящены профессиональным обязанностям.Как-то одна горожанка со слезами в
голосе рассказала, насколько внимательный врач Орлов. Её мужа с обширным
инфарктом Денис Владимирович направил на лечение в Самару и периодически звонил,
интересовался состоянием больного. -
Казалось бы, кто мы для него? Люди чужие. А Денис Владимирович подробно
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расспрашивал, как прошла операция, давал рекомендации. Спасибо ему большое! -
сказала женщина.
А вот личное мнение Орлова по качеству и доступности медицинской помощи
жигулёвцам:- Следует признать, что нарекания тоже бывают. Думаю, во всех субъектах
страны они одинаковые. Среди них основное - нехватка врачей и медсестёр. В
отделении трудятся 30 человек, из них всего два врача, со мной работает ещё Галина
Ивановна Пацула. Ей 70 лет, но она не бросает наше «поле боя». Есть определённая
текучка: медсёстры стали уходить на скорую. Правда, и добрые примеры есть, когда
возвращаются старые кадры, отработали на Севере, вышли на пенсию, а дома сидеть не
могут, приходят работать. Хотелось бы ещё видеть докторов в отделении, ставки есть.
Но «целевиков» (выпускников школ, направленных по целевому набору на обучение. -
Авт.) пока не вижу. Зато у нас есть свои медсёстры, которые без отрыва от работы
повышают образовательный уровень в самарском медицинском университете «Реавиз».
Через два-три года будет выпуск докторов. - В плане обучения на месте не
стоим. Раньше переучивались один раз в пять лет, повышали категорию. Сейчас
ежегодно должны набирать баллы. Есть очная форма обучения и заочная, через
интернет. По новой системе надо периодически подтверждать сертификат по
специализациям «кардиолог» и «терапевт», - подытоживает Орлов.
Нехватку кадров помогают закрывать участковые терапевты из городских поликлиник
№1 и 2. Активно дежурят в отделении врачи: Дмитрий Викторович Еремеев, Сергей
Анатольевич Юрченко, Дмитрий Александрович Каляев, Артем Анатольевич
Шарафутдинов, Оксана Владимировна Игнатьева, Алла Николаевна Коршунова, Олеся
Алексеевна Мурысева.
Интересуюсь у Орлова техническим оснащением отделения и его переводом под одну
крышу с хирургическим.
- Пациентов с острым инфарктом миокарда лечат в сосудистом отделении больницы
имени Баныкина, в Тольятти, где для этого созданы все условия, - говорит он. - А для
оказания необходимой помощи, кроме острой, хирургической, у нас всё есть. В
стационаре также имеются койки дневного пребывания, их 14.
На перевод кардиологического отделения под одну крышу с хирургическим есть
указание министра здравоохранения Самарской области. Принято такое решение, чтобы
все структурные подразделения были сконцентрированы в одном здании, это должно
улучшить оказание медицинской помощи. Там есть реанимация, УЗИ, лаборатория,
компьютерный томограф, рентген-кабинет - всё, что поможет оперативно обследовать
больного, не тратя драгоценное время на перевозку его из одного здания в другое.
Не могу не спросить Дениса Владимировича о его отношении к пограничному состоянию
человека, ведь кардиологи чаще других бывают в зоне риска, когда пациент находится
на грани жизни и смерти.- Очень сильно переживал, когда человека не удавалось
спасти. И теперь, по прошествии времени и с большим опытом невозможно привыкнуть к
уходу человека.
- У вас были наставники в профессии, с которых хотелось брать пример?- Яркий пример
преданности профессии - заведующая отделением кардиологии Тольяттинской
горбольницы Галина Ивановна Горб. Мне посчастливилось восемь лет работать под её
руководством в тольяттинском стационаре. А здесь, в Жигулёвске, - моя
предшественница Антонина Ивановна Морозова.
- Денис Владимирович, какие рекомендации вы можете дать нашим читателям?
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- Мои пожелания всем крепкого здоровья, чтобы внимательно относились к своему
организму и соблюдали рекомендации врачей. Чтобы сердце сохранить, нужно
правильно питаться, активно двигаться и мысли должны быть позитивные. Ещё очень
важно периодически проходить диспансеризацию, выявлять факторы риска развития
болезни на её начальной стадии, тогда лечить будет легче.Для справки: принята
государственная программа, по которой пациентам с инфарктом миокарда в течение
года лекарственные препараты выдаются бесплатно по рецептам кардиолога. Также в
Москве уже действует решение по бесплатной выдаче лекарств пациентам, перенёсшим
инсульт. Вероятно, что и до нас эта льгота дойдет. Спрашивайте об этом своих лечащих
врачей.
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